

Fenómeno de La Niña afectaría a 1.083 municipios de Colombia, prevé la UNGRD

El director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), aseguró que el fenómeno podría dejar pérdidas hasta por \$20 billones.

Redacción Ambiente

25 de junio de 2024 - 06:32 a. m.



Guardar

0



131 municipios y 10 departamentos ya declararon la calamidad pública en el país.

Foto: Camila Granados Arango. - Camila Granados Arango.

En la tarde de este lunes, 24 de junio, el director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), Carlos Carrillo, se reunió con el presidente Gustavo Petro en el marco del Consejo Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres.

Vínculos relacionados

- [“La COP16 tiene que servir para que pactemos una mejor colaboración científica”](#)
- [Cambio climático está aumentando intensidad de los incendios forestales extremos](#)
- [Las críticas al Sena por fomentar el turismo de hipopótamos](#)

El objetivo principal del Consejo, que fue presidido por el presidente Petro, era aprobar la actualización del Plan Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, la hoja de ruta con la que el país se prepara y atiende las diferentes emergencias que se presentan.

En términos más específicos, apunta la UNGRD, este plan es el documento “para la gestión del riesgo de desastres que guía a todos los niveles de gobierno, así como a los actores privados y comunitarios, en la adopción de acciones concretas para conocer y reducir el riesgo, fortalecer la gobernanza y mejorar la preparación ante emergencias”.

De acuerdo con Carrillo, la inversión de este plan se estima en 18 billones de pesos, que saldrán de los recursos nacionales, territoriales y de aliados estratégicos internacionales. Algunos de los pilares de este documento, apuntan al fortalecimiento institucional y operativo del Sistema, así como la educación y capacitación en los distintos niveles territoriales.

Aunque gran parte del Consejo se dedicó a la aprobación del nuevo plan, Carrillo aseguró que también hubo tiempo para conversar con el presidente Petro del

fenómeno de La Niña que se avecina y que, como hemos explicado en estas **páginas**, podría generar varias emergencias en el país.

En palabras del director de la UNGRD, lo que puede venir para el país durante los próximos meses “es preocupante”. Teniendo en cuenta los pronósticos del Ideam y las reflexiones sobre los impactos que este fenómeno ha dejado en el pasado, Carrillo señaló que el fenómeno de La Niña que se avecina podría dejar pérdidas por 20 billones de pesos y afectar a 1083 municipios del país, es decir, casi el 100 % del territorio nacional.

El director de la Unidad también aseguró que una de las estrategias que se encuentran adelantando para minimizar los impactos que La Niña pueda traer al país consiste en la elaboración de planes departamentales. Aunque en esta ocasión no precisó cuántos departamentos ya han hecho llegar estos documentos y se limitó a asegurar que “faltan algunos por hacerlo”, cabe recordar que hasta el 13 de junio, solo 6 de los 32 departamentos los habían entregado.

Cabe recordar que según los pronósticos más recientes entregados por el Ideam, el fenómeno de La Niña tiene un 65 % de probabilidad de establecerse durante los meses de julio y septiembre y podría extenderse, incluso, hasta los primeros meses de 2025.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en **El Espectador**. 

El próximo mes tendremos al aire “En foco”, el newsletter de la sección de video de El Espectador. En este espacio podrán encontrar el resumen de todos nuestros contenidos multimedia: documentales, entrevistas, podcasts y formatos como La Pulla, El Meollo, Clarooscuro, entre otros. [Si desea suscribirse, puede ingresar a este link y dejarnos sus datos.](#)